CORONAVIRUS Alerta mundial

#QuédateEnCasa

La 4T va contra generadores de energía eólica

"Pregonamos afuera lo que adentro no practicamos. Luz no contaminante en la calle y oscuridad petrolera en la casa" PORFIRIO MUÑOZ LEDO

OPINIÓN A10



Exigen siete gobernadores recular sobre renovables

NOÉ CRUZ SERRANO

A través de la CFE, el gobierno busca renegociar los contratos acordados por administraciones pasadas con generadores eólicos privados, de acuerdo con fuentes del sector energético.

Cinco parques eólicos operados por Iberdrola, Acciona y Grupo Cobra en Oaxaca están en la mira para pactar nuevas condiciones de compra de electricidad por parte de la CFE.

Los contratos amparan la compra de energía limpia por 20 años. Este 2020 se cumple la mitad del plazo. Sin embargo, la CFE no contabiliza presupuesto en 2021 por este concepto.

La Asociación Mexicana de Energía Eólica reconoció que se puede renegociar, pero si la CFE deja de comprar y pagar impli-caría la rescisión del trato y se "podría demandar al gobierno".

Siete gobernadores exigieron dar marcha atrás al acuerdo que frena las inversiones en energías limpias y amenazaron con tomar acciones legales.

CARTERA A18 y NACIÓN A5



Estas mujeres han encontrado en el refugio, más que una casa, una nueva oportunidad de vida.

Solidaridad no está en cuarentena

Texto: CAROLINA ROMERO Foto: DIEGO SIMÓN

En la Casa Hogar Paola Buenrostro, Kenia ha dado refugio a 12 mujeres transgénero que se quedaron sin hogar ni fuente de ingresos debido a las medidas aplicadas por la emergencia sanitaria de Covid-19. Allí, tienen la oportunidad de certificar

sus estudios en línea desde primaria hasta bachillerato; además, toman talleres de aplicación de uñas y corte de cabello, actividades que les servirán para que puedan obtener ingresos cuando el confinamiento finalice. NACIÓN AS

Congelan iniciativa de extinción de fideicomisos

 Morena pone freno a su propuesta, ante las críticas de sectores afectados; plantea que habrá diálogo

HORACIO JIMÉNEZ

-horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

Tras el rechazo y las críticas de varios sectores de la sociedad, así como de seis de los ocho grupos parlamentarios de San Lázaro, incluidos sus aliados PES y PT, la bancada de Morena puso freno a la iniciativa para desaparecer 44 fideicomisos.

El coordinador de los diputados morenistas, Mario Delgado, y la vicepresidenta, Dolores Padiema, determinaron "congelar" el proyecto y abrir un diálogo con dependencias del gobierno federal y sectores afectados.

La oposición descalificó la propuesta de Morena que había sido presentada a mitad de semana. El líder del PAN, Juan Carlos Romero Hicks, dijo que la iniciativa era "intransitable", mientras que el coordinador del PRI en San Lázaro, René Juárez, argumentó que intentar desaparecer instrumentos como el Fonden era irresponsable.

NACIÓN A4

 Preocupa amenaza contra fondos para ciencia. A20

RIÑA EN PUENTE GRANDE



Jalisco.—Siete internos murieron y nueve más resultaron heridos, tras un enfrentamiento en el área de sentenciados del penal. ESTADOS A12

Amplian capacidad hospitalaria en CDMX

Suman 389 camas para atención de pacientes contagiados de Covid-19

EDUARDO HERNÁNDEZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

A un día de que se reportó la ocupación de 80% en las camas sin intubación y de 65% en las que tienen ventilador, en los hospitales reconvertidos a Covid-19 en la Ciudad de México el gobierno capitalino sumó 389 lugares para

A11

ampliar su capacidad de atención a los pacientes contagiados de coronavirus.

Con el incremento, del jueves para el viernes fueron 285 camas de hospitalización general y 104 de terapia intensiva.

La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que se recibieron 100 ventiladores por parte del IS-SSTE y los distribuyó en los hospitales de la ciudad.

METRÓPOLI A16

 América del Sur, el nuevo epicentro de la pandemia. A14

Violencia contra mujeres no ha subido: Conavim

 Señala que hay más llamadas al 911, pero no peticiones de refugio

SABINA BERMAN

nacion@eluniversal.com.mx

Candelaria Ochoa, titular de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres (Conavim), asegura -al igual que lo ha hecho el Presidente- que la violencia contra las mujeres no ha escalado durante la cuarentena por la emergencia sanitaria de Covid-19.

En entrevista, la funcionaria sostiene que sí hay un aumento en las llamadas al 911, es cierto, pero no se ha tenido una mayor solicitud de refugio, donde incluso refiere que todavía hay espacios.

Respecto a la posibilidad de un incremento de la violencia que sea parte de una cifra negra, Candelaria Ochoa afirma que la Conavim no tiene esos números.

"Incluso en abril y mayo tuvimos menos llamadas y menos atenciones a los centros de justicia. Y lo que es importante es que todas tenemos los mismos datos. Inmujeres, Indesol y Conavim", señala.

NACIÓN A6



LA TV EN LA ERA **DEL CORONAVIRUS**

La pandemia cambió las reglas del entretenimiento. A22



EL APERTURA 2020, A MEDIADOS DE JULIO

Tras la cancelación oficial del Clausura, planean regreso. B1







Salvador García Soto A7 Maria Elena Morera Leticia Bonifaz Alejandro Moreno Enriqueta Cabrera Mauricio Meschoulam A11

Juan Pablo Becerra-Acosta

"En México hay otra epidemia: una de violencia familiar, con más de dos mil casos por día". NACIÓN AS



ESTIMADO LECTOR: De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, tocar periódicos no representa riesgo para contraer Covid-19.

